



Nombre de alumno: Yadira Guadalupe Morales Ramírez

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Escuela: Universidad del sureste UDS

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Bioética y profesionalismo

Grado: 5° Cuatrimestre

Grupo: "A"

Fecha de entrega: 21 de enero de 2024

Comitán de Domínguez Chiapas. Enero del 2024

“Base conceptuales y filosóficas de la ética”

La ética se considera que son los comportamientos que tienen las personas, por otro lado, la moral será normas que juzgaran entre buenos y malos los comportamientos de las personas.

A lo largo del tiempo existieron diferentes doctrinas filosóficas que se basaban según lo que pensaban, sentían o creían. Donde muchos filósofos compartieron y expresaron sus puntos de vista sobre lo que creían sobre algo y fueron personajes importantes durante sus épocas.

En la actualidad, la sociedad cuenta con los derechos humanos, que se encuentra clasificado según las necesidades, por ejemplo, derecho a una casa, alimentación, vivienda, estudios, vestimenta, salud, etc. Que son cosas que todas las personas deberían tener, aunque desgraciadamente no todos, pueden llegar a tener esos derechos, por diferentes factores.

Se ha hecho un estudio sobre la ética de las personas, para poder saber y entender los comportamientos que pueden llegar a tener, ya que cada persona tiene diferente perspectiva sobre lo que es bueno o malo, entre lo que se debe o no hacer, lo que es bueno y malo. Por lo tanto, la ética también va referida a comportamientos de profesionistas, por ejemplo, en el ámbito de la salud, como un nutriólogo o médico, debe saber cómo actuar, tratar o afrontar alguna situación, darle prioridad a la salud y tratar de ayudar a conservarla.

Todos estos comportamientos que tenga un individuo o una sociedad en general, serán juzgadas por la moral, ya que ella considera entre el bien y mal, pero no solo juzgara, sino que también ayudará a que las personas tengan más consideración a la hora de tomar decisiones ante alguna situación o saber cómo resolver un conflicto de buena manera.

“Según la antología de la UDS de Bioética y profesionalismo, dice que: algunas teorías filosóficas éticas son el hedonismo, sofistas, intelectualismo moral, estoicismo, emotivismo, utilitarismo y formalismo.”

El hedonismo creía que el sentir placer estaba relacionado con el bien, ellos iniciaron una escuela, donde el filósofo aristipo la encabezaba, él decía que el placer era el fin de nuestras vidas. Los sofistas eran considerados los hombres más sabios, que compartían opiniones más allá de los que tenían en una escuela. Sócrates es el primero que pudo poner en práctica el intelectualismo moral, ya que ahí se consideraba que el que, hacia cosas buenas, era porque conocía el bien, por lo tanto, Sócrates pensaba que la persona que hacia el bien era alguien sabio y el que hacia el mal era alguien ignorante. El estoicismo consideraba que, para alcanzar la felicidad, no era por medio del placer, sino que la persona debía tener tranquilidad y virtud.

El emotivismo por otro lado, decían que, a partir de las emociones, de sus sentimientos se podrían realizar los juicios morales. El utilitarismo consideraba que el fin de la vida era el placer y la felicidad, pero a partir de las acciones que realizamos. El formalismo es el que va a limitar la conducta de una persona a través de normas y leyes.

Aristóteles fue un filósofo que opinaba que la finalidad del humano era alcanzar la felicidad y que una acción era considerada buena cuando hacía feliz a la persona. Aristóteles dividió los fines en dos partes, que era fines útiles como medios, eran los que ayudaban a las personas a alcanzar sus propósitos y que los fines últimos son cuando se alcanza la felicidad.

Aristóteles definió virtud como la capacidad para que la persona alcance la felicidad, proponiendo cuatro virtudes que eran la prudencia, fortaleza, justicia y templanza.

Otro filósofo, es Platón que consideraba que el filósofo es un hombre con muchos conocimientos y, por lo tanto, puede solucionar problemas en la vida.

La ética cristiana se va a referir a la relación que se da entre una persona y su creador que es Dios, como se debe llevar el modo de vida cuando está con él, que es el único que puede dar todas las cosas como entre ellas, la felicidad.

Tomás de Aquino es un filósofo que defiende su postura, que la única manera de alcanzar la felicidad es por medio del amor.

Kant decía que la moralidad residía en la autonomía que tiene la persona para actuar conforme a la ley.

La deontología son los principios o deberes que va a tener una persona dependiendo su ocupación y la bioética va a ser la que estudia la conducta de las personas en la vida.

La ética médica va a ir a enfocado a la vida, por ejemplo, a como los médicos ejercen los derechos de los pacientes.

Actualmente se crearon los derechos humanos, que son derechos a los que toda persona debe y puede acceder, ya que son universales, quiere decir que son para todos, sin importar que sean diferentes. Estos derechos se encuentran en las leyes por lo cual se debe hacer valido y garantizarse a los ciudadanos.

“Según la antología de la UDS de Bioética y profesionalismo, dice que: Los derechos humanos deben ser universales, interdependientes, indivisibles y progresivos.”

Se refiere a que deben ser para todos sin exclusión alguna, que están ligados unos a otros, no pueden ser violentados por otros y se deben cumplir sin importar nada.

Los derechos se han clasificado en culturales, sociales, políticos, civiles y culturales, por ejemplo, entre ellos están, derecho a una vivienda, a un trabajo, a un salario, alimentación, vestimenta, a tener libre expresión, a tener una propia cultura, etc.

Para culminar, a lo largo del tiempo se han creado diferentes grupos, creencias, manera de pensar, partiendo de lo que ellos a veces sentían o creían que era así. Varios filósofos compartieron su manera de pensar, unos creían que la felicidad era el placer, otros que cuando hacían el bien eran felices, que el amor daba la felicidad o que si estaban y creían en Dios les daría o alcanzarían la felicidad. Por eso se fueron creando diferentes doctrinas ya que todos compartían diferentes pensamientos.

Pero al final, queda en la persona como quiere llevar su vida, ya que hay cosas que se consideran buenas y malas, y quedara en cada uno cuales son las que va a realizar, según su manera de pensar y sentir.

Por otro lado, los derechos, fueron creados para la persona, para saber a qué cosas deberían acceder, pero queda en cada persona si los lleva de buena o mala manera.

Bibliografía

- Antología de la Universidad del Sureste (UDS) del año 2024 de Bioética y profesionalismo. Pág.14, 31
- ¿Qué son los derechos humanos? | Comisión Nacional de los Derechos Humanos - México. (s. f.). <https://www.cndh.org.mx/derechos-humanos/que-son-los-derechos-humanos#:~:text=Los%20derechos%20humanos%20son%20derechos,derechos%20humanos%2C%20sin%20discriminaci%C3%B3n%20alguna>.